
开启美好教育

郑州优秀中职学校推荐

苏联著名教育学家苏霍姆林斯基曾说,“教育技巧的全部奥秘在于如何爱护学生”，“没有爱，就没有
教育”。在郑州艺术幼儿师范学校，正是有这样一群自带光芒的教师队伍，他们静心做教师、诚心爱学生、
用心上好课、潜心做学问，这里的学生才能感受到满满的幸福感。 郑报全媒体记者 张勤 文/图

郑州艺术幼儿师范学校：

有爱有名师，校园里的时光正“美好”

噪声扰民、占
道经 营 、停 车 乱
收费、道路不通、
路灯不亮……如
果您遇到这些烦
心事，可扫描二维
码下载“心通桥”
获得帮助。

扫描二维码
下载“心通桥”客户端

■您有诉求，我来督办

■网友盼回复
1.高新区信息工程大学门口左转信号

灯过短（6月 30日发帖至郑州市公安局）。
2.香山路已经通车几年还没有路灯（4月
21日发帖至郑州市城乡建设局）。3.郑安
花园小区地下停车位出售给非本小区业
主（7月 17日发帖至郑州市自然资源和规
划局）。4.龙王中心卫生院为什么只给当
地村民接种HPV九价疫苗?（6月 4日发帖
至航空港区）。

德高身正
她用行动感染着学生们

从1993年站上讲台，从教28年的胡金
丽始终觉得自己是幸福的。“一人，一事，一
辈子，遇见学生便是遇见幸福。”

刚入职时，胡金丽就立志做一名优秀教
师。28年来，她坚持在班级管理和教学岗位
的第一线，默默付出，培养了一批又一批优
秀人才。郑州市第三届终身名师、郑州市
“五一劳动奖章”获得者、河南省优秀班主任
的“光环”，却永远比不过她最幸福的一个称
号——郑州艺术幼儿师范学校音乐教师。

老师之于学生，不仅传道授业解惑，更
为其照亮前行之路。在学生眼里，胡老师
人美歌甜，更是有高尚的人格，用以感染着
学生，呵护着学生。

为让学生练习好歌唱基本功，胡金丽
录制大量的微课和音频，实施翻转课堂；为
启发学生的声音，她不厌其烦地示范、讲
解，累得嗓子沙哑也在所不惜。

她每天用微笑和期盼激励着学生：“杜
鹃，外表朴实的你有一颗金子般的心灵，老
师以你为荣！”“张亚丽，我特别欣赏你唱歌
的音色，我确信你会进步很快的。”……有
温度的话语，有关爱的表达，学生们听得见、
够得着，更乐于在平时比着胡老师去做。
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2020年，郑州艺术幼儿师范学校非遗
展示传习馆正式揭牌，这里同样是郑州市
非物质文化遗产示范传习所，已经成为多
个校外机构、幼儿园的社会实践和传统文
化教育基地。

作为学校的一大特色，郑州艺术幼儿
师范学校实施非物质文化遗产传承工程，

大力弘扬中华优秀传统文化。学校采用
“名师+大师”的现代学徒制的培训学习形
式。“大师”即非遗传承人，在项目教学中
起到了主导作用。同时学校的名师也以
“大师”为师，通过“现代师徒制”的实施，
全面提升了项目教师的教学能力。

崔勇锐老师拜河南省非遗项目面塑

传承人刘玉伟先生为师，学习面塑技艺，
已被评为郑州市非遗（面塑）传承人。

有一种伟大来自平凡，有一种崇高来
自坚守。郑州艺术幼儿师范学校的老师
们在三尺讲台挥洒汗水，他们用一支粉笔
书写人生。正是因为有了他们，才有了这
所校园里的美好时光！

在郑州艺术幼儿师范学校，名师荟
萃。学校以专业和学科建设为抓手，依托
市级人才选拔机制，完善高层次人才培养
和引进制度，发挥中职学校专业技能工作
室引领、孵化、培训作用。

孟建军，1993年就来到郑州艺术幼儿
师范学校（前身是郑州市艺术工程学
校）。他还是河南省中等职业教育美术设
计与制作专业孟建军工作室主持人、郑州
市中等职业学校美术设计与制作专业技
能工作室主持人。

随着职业教育改革的深入，“中职名
师技能工作室”已成为促进教师发展、培
养优秀教师的重要形式。目前，工作室
成员主要由学校、高校及企业相关人员

组成。
“我们一学期要开展2至3次活动，有

什么好的想法、经验可以当场研究、碰
撞。”孟建军说。

当了 16年班主任的李灵云把学生当
成自己的孩子，经常叮嘱学生：“你们有了
困难一定要告诉我，我一定尽我所能帮助
你们。”

沈宝华老师让学生走上讲台，每节
课堂延伸教学，都会给同学们预设上台
演讲的机会，以此来增加他们的自信和
胆识。

被学生亲密地称为“黄妈”的黄洋老
师，充分尊重孩子们的个性特点，用真诚、
鼓励和爱将孩子们紧紧地凝聚在一起。

特色鲜明“名师+大师”模式让教育更出彩

名师荟萃 他们引领着学校发展

中原网心通桥民意排行榜（8月3日～9日）

5号线后河芦站围挡为何不拆
回复：地下空间和地面将综合开发

“地铁5号线后河芦站的围挡什么时候能拆除?”“桐柏路航海路口融创房地产
工地夜晚施工噪音大。”“西溪花园小区半夜能闻到臭味，是什么气味？”……这些“心
通桥”的热帖，相关部门是如何回复的？哪些帖文网友还在期盼回复？请看中原网
心通桥管理员的梳理和详解。

■心通桥回访
网友：创业路到榆林北路人行道
被共享单车占道
心通桥督办员回访：督促托运清理

7月22日，网友“A本家朱朱”在心通
桥上发帖，反映东风南路双子塔楼下从创
业路到榆林北路路边人行道都快被堵完
了，各式共享单车乱停乱放。收到网友反
映后，郑东新区回复称，商都路办事处已
对该处堆放的共享单车进行清理。

8月6日心通桥督办员到现场回访，发
现该路段的共享单车依旧乱停乱放，占用
人行道及非机动车道。督办员随后联系
郑东新区，郑东新区要求商都路办事处及
时采取托运清理、定人值守措施维持秩序，
并约谈单车公司和物业公司，每天清理乱
停放共享单车，尽可能保证道路畅通。

1.网友：地铁5号线后河芦站的围挡
什么时候能拆除？周边共享单车乱停放。

郑州市轨道交通有限公司回复：围档
内地块将开发建设，计划进行地下空间综
合利用及地面景观工程综合开发建设，地
下部分设置为地下商业和停车场，地面将
建成为市政公园。项目建成后可缓解周边
地面停车压力，改善区域人居环境。所以
围挡暂时没拆除。另外，我公司将要求施
工单位针对周边乱停放的共享单车情况及
时联系责任单位进行清除。

小编点评：地铁口人流量大，围挡暂时
不拆的情况下，更要做好对共享单车停放
的管理。

2.网友：桐柏路航海路口融创房地产
工地夜晚施工噪声大。

中原区航海西路办事处回复：已对该
工地进行处罚，将加大督查力度。

小编点评：工地夜间施工扰民惹人烦，
执法部门没有简单一罚了之，而是表示将
持续加大督查力度，值得点赞。

3.网友：西溪花园小区半夜能闻到臭
味，是不是有害气体？

高新区环保安监局回复：经调查鉴定
为玉米发酵气味，不属于有毒有害的废
气。西溪花园小区周边只有郑州拓洋实
业有限公司一家企业。该公司环保审
批、验收手续齐全，主要生产食品添加
剂（异 VC 钠），主要原料为食用玉米淀
粉和食品级玉米浆，在生产发酵过程中
会产生玉米发酵气味。此气味经环保验
收组专家鉴定，不属于有毒有害的废
气。该公司计划 2020 年底停产，搬迁到
鹤壁市。

小编点评：环保专家的鉴定让周边居
民松了一口气。

■一周热帖点评

教师培训


